



# Revista de Calidad Asistencial

[www.elsevier.es/calasis](http://www.elsevier.es/calasis)



## IN MEMORIAM

### Dra. Teresa Cerdá Mota



Conocí a Teresa Cerdá cuando ella estaba desempeñando la dirección de Avalia-t, la agencia de evaluación de tecnologías, en la Consejería de Sanidad de la Xunta de Galicia. Más tarde, cuando se reincorporó a su plaza de médico especialista en medicina preventiva en Pontevedra comenzamos a trabajar juntos e iniciamos lo que parecía una aventura, la creación de una unidad de calidad en un complejo hospitalario, con una visión integradora, tanto en su composición como en su ámbito de acción y que ella, con su continuo esfuerzo, buen hacer y, en definitiva, liderazgo, logró poner en marcha y obtener excelentes resultados en muy breve espacio de tiempo.

La Dra. Teresa Cerdá Mota era una médica con una sólida formación académica, experta en planificación sanitaria, en evaluación de tecnologías sanitarias y en calidad asistencial. Ha publicado más de 60 artículos, informes y capítulos de libros y ha participado en más de 10 proyectos de investigación financiados. Junto a ello, su actividad docente en el ámbito universitario y en el de la administración pública ha sido también notable en las áreas de evaluación de tecnologías sanitarias y en salud pública.

Pero, por encima de todo ello, la Dra. Teresa Cerdá ha sido una gran persona. Su carácter amable, que no impedía

la firmeza en sus acertadas posiciones profesionales, propiciaba la conciliación. Su habilidad negociadora, sin perder jamás de vista el objetivo propuesto, facilitaba alcanzar consensos entre profesionales. Su espíritu emprendedor y su tesón calaban en sus colaboradores y lograba el clima idóneo que facilitaba la superación de las dificultades diarias casi sin parecer un esfuerzo.

Teresa únicamente no ha podido vencer el obstáculo más importante en la vida, que nadie ha logrado hasta la fecha. Pero ha sabido afrontarlo con tal entereza que nos ha sobrecogido a todos, mostrando una vez más su serenidad infinita, dándonos su última lección magistral como paciente, como compañera y como amiga.

La Dra. Teresa Cerdá Mota, acompañada por su esposo Francisco y sus hijos Santiago y Águeda, a quienes abrazamos con afecto e inmenso agradecimiento por haberla cuidado con tanto cariño, nos ha dejado precozmente el día 18 de noviembre de 2014 en su casa de Caldas de Reis.

Descanse en paz.

*José Antonio Ortigueira Espinosa*

*Director de Procesos Asistenciales.*

*Xestión Integrada de Pontevedra e O Salnés*

### En recuerdo de Teresa Cerdá Mota, una gran profesional y amiga

El pasado 18 de noviembre de 2014 falleció Teresa Cerdá Mota, persona de gran relevancia en GuíaSalud. En nombre de los miembros del Consejo Ejecutivo, del Comité Científico y de las personas que constituyimos la secretaría de GuíaSalud, queremos rendirle este pequeño homenaje como despedida.

Teresa Cerdá fue representante de Galicia en el Consejo Ejecutivo de GuíaSalud desde 2005 hasta 2010 y directora

del Comité Científico de GuíaSalud desde 2008 hasta 2010, continuando como miembro hasta febrero de 2012.

Su labor como directora del Comité Científico facilitó el avance en una serie de líneas de trabajo de GuíaSalud, como el Programa de Guía de Práctica Clínica en el Sistema Nacional de Salud, el desarrollo de metodología para la priorización, elaboración e implementación de las guías de práctica clínica, la definición y establecimiento de otros productos basados en la evidencia, las mejoras en el Catálogo de Guías de Práctica Clínica en el Sistema Nacional de Salud, entre otras.

Su sólida trayectoria profesional, como preventivista, en el campo de la evaluación de tecnologías sanitarias y de la calidad, hacía que trabajar con ella fuera siempre una

oportunidad para aprender y una garantía del trabajo bien hecho.

Hablar sobre todo su trabajo y su aportación no es posible en unas líneas, pero queremos destacar a la gran persona y compañera, y a la excelente profesional, brillante, rigurosa y entusiasta.

Teresa ha dejado huella en GuíaSalud por todo su trabajo y en nosotros por su gran calidad humana, siempre la recordaremos.

Nuestro más sincero pésame a su familia y amigos, entre los que nos sentimos incluidos.

Comité Científico, Consejo Ejecutivo y personal de Guía-Salud